

## ¿Qué prestación sanitaria garantizará gratis?

El 1 de enero pasado, el Ejecutivo central traspasó a la Comunidad de Madrid las competencias sanitarias y 3.606 millones de euros para gestionarlas. La sanidad se ha llevado buena parte de las propuestas

más rimbombantes de la campaña. Desde la promesa de Esperanza Aguirre de dimitir si no acaba con las listas de espera de más de un mes a la creación de nuevos hospitales por los socialistas, pasando por

las 6.000 camas de IU. Los compromisos también se refirieron a la asunción por parte de la Comunidad de nuevas prestaciones sanitarias. Así, los tres partidos garantizan atención bucodental gratis para

los menores y, en los casos del PP y el PSOE, también para los jubilados. Además, entre las propuestas también figuran planes contra el cáncer y la diabetes, cirugía ocular o atención geriátrica integral.

ESPERANZA AGUIRRE / PP

### “Planes específicos contra el cáncer y la diabetes”



“Nuestras propuestas en materia de prestaciones aparecen recogidas explícitamente en nuestro programa electoral, y forman parte de nuestra determinación para dar la mejor respuesta posible a las necesidades de salud de nuestros ciudadanos. Así, entre otras medidas, estableceremos planes específicos para las enfermedades más comunes, como el cáncer,

las enfermedades cardiovasculares y la diabetes”.

“También pondremos en marcha, entre otros, un plan para detectar a tiempo la hipoacusia congénita, que nos permitirá atender los problemas de audición de nuestros recién nacidos de forma más eficaz, un plan de atención dental infantil, para niños entre los 6 y los 14 años, y un plan de salud bucodental para las personas de más de 65 años”.

RAFAEL SIMANCAS / PSOE

### “Cirugía ocular, píldora poscoital y atención bucal”



“Nuestro objetivo es sacar al sistema sanitario de la precariedad. La escasez de financiación, el mal servicio a los ciudadanos y la desmotivación de los profesionales del sector son su carta de presentación. Incrementaremos el gasto público sanitario, solucionaremos el problema de las listas de espera y daremos un servicio de calidad, cercano y personalizado a los madrileños”.

“Entre las nuevas prestaciones estarán la atención bucodental a niños, mayores y discapacitados, la píldora del día después, la cirugía ocular (miopía y astigmatismo), la financiación de gafas correctoras y audífonos para mayores y las terapias alternativas a enfermos crónicos. También mejoraremos la dotación de medios en el área de salud mental”.

FAUSTO FERNÁNDEZ / IU

### “Salud mental y atención geriátrica integral”



“La atención bucodental hasta los 18 años, la salud mental y la atención geriátrica integral son prioritarias para IU a la hora de incorporar nuevas prestaciones sanitarias a la Seguridad Social, así como incluir los tratamientos quirúrgicos necesarios que evidencian las secuelas físicas de los tratamientos a largo plazo, como en los casos de sida”.

“Urge realizar un plan sociosanitario que dé respuesta a las demandas de las personas mayores, que contemple el aumento de recursos geriátricos en todas las áreas sanitarias e incrementar paulatinamente los recursos en salud mental, para alcanzar el 100% de cobertura en la legislatura. Para lograrlo debemos modificar la Ley de Ordenación Sanitaria en vigor, para garantizar la asistencia sanitaria a todos, incluidos extranjeros”.

## ¿Qué calles del centro prevé peatonalizar?

Peatonalizar una calle permite, además de poder caminar por ella, eliminar los molestos ruidos del tráfico que aumentan la contaminación acústica. Por otro lado, el coche es hoy una herramienta

indispensable para el día a día, y peatonalizar una calle puede acabar produciendo atascos y problemas de aparcamiento en la zona, sobre todo para los que viven allí. Cuando el alcalde Álvarez del Man-

zano visitó la peatonalización de la calle Huertas tuvo que hacer un desvío en su recorrido ante las protestas de los vecinos que se quejaban de la falta de aparcamiento. Trinidad Jiménez y Ruiz-Gallar-

dón no concretan qué calles de la capital se abrirían exclusivamente a los peatones. Sí lo hace Inés Sabanés, de IU, que plantea la peatonalización de varias calles adyacentes a la Puerta del Sol.

ALBERTO RUIZ-GALLARDÓN / PP

### “Itinerarios peatonales y calles de ‘coexistencia’”



“Una política moderna de movilidad debe convertir al peatón en el principal protagonista de la ciudad. No debemos olvidar que el 30% de los desplazamientos en Madrid se realiza andando. En este sentido, planteamos una acción decidida a favor del peatón, definiendo áreas en cada distrito en función de sus posibilidades y características”.

“En la zona centro habrá tres niveles: itinerarios peatonales, calles de coexistencia y zonas con velocidad máxima permitida de 30 kilómetros por hora. Qué calles concretas integrarán cada nivel es algo que deberá estudiarse en el seno de la Oficina del Centro cuando ésta se ponga en marcha. El objetivo es que los ciudadanos puedan pasear y vivir las calles de Madrid”.

TRINIDAD JIMÉNEZ / PSOE

### “Algunas calles estrechas ganarían con esa decisión”



“Si tomara la decisión de peatonalizar alguna calle del centro de Madrid sería siempre con el consenso de todas las personas afectadas por esta medida: vecinos, comerciantes y urbanistas. Algunas calles estrechas donde la movilidad es complicada ganarían mucho con esta decisión, que será fruto de un debate ciudadano”.

“Mi objetivo es mejorar los entornos y la calidad de vida y generar espacios para la convivencia, donde apetezca estar y pasear. Esto requiere un Plan de Movilidad que busque el equilibrio entre coches y peatones. Desarrollaré itinerarios peatonales por el centro, que conecten los puntos de generación de desplazamientos y enlacen con las áreas verdes de la ciudad”.

INÉS SABANÉS / IU

### “Un pasillo peatonal en torno a la Puerta del Sol”



“La propuesta de IU se articula en torno a tres anillos: uno de áreas libres de tráfico, otro de coexistencia con preferencia peatonal y uno más de velocidad limitada entre 15 y 30 kilómetros. En el caso concreto de las zonas libres de tráfico, se habilitaría un pasillo peatonal en torno a la Puerta del Sol, que se extendería a los alrededores de la plaza Mavor,

Puerta Cerrada, San Francisco y calles adyacentes”.

“La peatonalización se aplicaría del mismo modo a los cascos históricos de algunos distritos. Entre las zonas de coexistencia con preferencia peatonal estarían parte del barrio de las Letras y Embajadores y entre las áreas de velocidad reducida el casco antiguo de Vallecas, Virgen del Puerto o paseo de la Florida”.